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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Obligar maquillaje, depilación o tacones, sería violencia estética 
Maquillarse, depilarse o usar tacones por obligación, en Michoacán podría considerarse 
violencia estética contra las mujeres, esto en caso de que el Congreso del Estado de luz 
verde a la iniciativa que impulsan un grupo de legisladores para reformar la Ley por una 
Vida Libre de Violencia para las Mujeres en el Estado. También se busca que la ley 
contemple como violencia estética el organizar concursos, certámenes, elecciones, 
competencias y cualquier otro tipo de eventos que promuevan estereotipos de género y que 
evalúen de forma integral o parcial la apariencia física de mujeres, niñas y adolescentes. 
La iniciativa arribará el miércoles al Pleno del Congreso para de ahí pasar a comisiones y 
ser dictaminada. Sus promoventes son Mayela Salas, Samanta Flores, Belinda Hurtado, 
Mónica Valdez, Ernesto Núñez, Andrea Villanueva y Víctor Zurita. 
 
Necesario prevenir y concientizar a la población para detectar el cáncer de mama: 
Andrea Villanueva 
Consciente de que la prevención es la mejor manera de erradicar el cáncer de mama, 
considerada una de las principales causas de muerte en mujeres de todo el mundo, la 
diputada del Distrito 11 de Morelia Andrea Villanueva Cano, se unió a la marcha promovida 
por el DIF Morelia y su presidenta, Paola Delgadillo, para iniciar una campaña permanente 
de concientización para la prevención y detección oportuna de esta terrible enfermedad. 
Villanueva Cano expuso que de acuerdo a cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social, 
el cáncer de mama fue la enfermedad más frecuente y la primera causa de muerte en 
mujeres mayores de 25 años en el año 2020, con un estimado de 20 mil 929 casos y siete 
mil 931 muertes. Si bien existen factores de riesgo reproductivos, hormonales y aquellos 
relacionados con el estilo de vida, la prevención y la detección oportuna son vitales para 
lograr un pronóstico mucho más favorable y por ende, la erradicación de esta enfermedad 
en el paciente, aseguró la diputada local. 
 
Confirma Tribunal a Víctor Sánchez como consejero del Poder Judicial  
El Primer Tribunal Colegiado Especializado en Materia Administrativa y de Trabajo confirmó 
la sentencia del Juez Cuarto en el juicio de amparo que había interpuesto el quejoso Saúl 
Rodríguez Contreras en contra de la designación del hoy consejero Víctor Lenin Sánchez 
Rodríguez. El pasado 28 de septiembre en sesión ordinaria, los magistrados Desiree 
Cataneo y Miguel Ángel Mancilla Núñez, con el voto particular de Horacio Ortiz González, 
resolvieron en favor de la toma de protesta realizada al consejero Víctor Lenin Sánchez 
Rodríguez, por lo esa adquiere firmeza y, por lo tanto, el Consejo del Poder Judicial del 
estado de Michoacán michoacano continúa con su misma integración. 
 
Boletines: 
 
Preocupa al PES cifras récord en divorcios 
 
Continúa Adriana Hernández apoyando la lucha contra el cáncer de mama 
 
Soy una legisladora cercana a la ciudadanía, y seguiré trabajando para ti 
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Llama Mónica Valdéz a redoblar esfuerzos para prevenir cáncer de mama  
 
Invita Víctor Manríquez a empoderar a los michoacanos con la democracia  
 
No se puede postergar el cuidado efectivo del agua: Julieta Gallardo  
 
Con Claudia Sheinbaum vamos en unidad: JC Barragán  
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

Piden mínimo 5 años de vivir en extranjero para candidaturas migrantes  
La comunidad migrante de Michoacán ha demandado que quienes busquen candidaturas 
vía acción afirmativa para diputaciones o ayuntamientos en 2024, acrediten residencia en 
el extranjero de por lo menos cinco años. En entrevista con Quadratín, Artemio Arreola, 
integrante de la Federación de Clubes Michoacanos en Illinois (Fedecmi), consideró que 
cinco años pueden ser suficientes para demostrar que se pertenece a la comunidad 
migrante.  
 
Aprobará MC convocatoria para candidaturas locales a mediados de octubre 
En tres semanas, el partido estatal de Movimiento Ciudadano aprobará la convocatoria para 
la selección de candidatos a las presidencias municipales y diputaciones locales rumbo a 
las elecciones del 2024, donde se prevé el 50 por ciento para externos y el otro 50 por 
ciento a militantes del instituto partidista naranja, adelantó el dirigente en Michoacán, 
Antonio Carreño Sosa. Explicó, que a nivel nacional este viernes, los integrantes de 
la Coordinadora Nacional de Movimiento Ciudadano, aprobaron la convocatoria para que a 
partir del 27 de octubre inicie el registro a la presidencia de la República, las senadurías y 
diputaciones federales.  
 
Atrás quedaron las diferencias con el PRI y con el PAN, asevera Octavio Ocampo 
Integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), destacaron que en el proceso electoral del 2024, se tendrá la mayor 
de las alianzas con partidos políticos y sociedad civil. En el marco del Sexto pleno ordinario 
del XI Consejo Estatal, se aprobó el resolutivo relativo a la política de alianzas para el 
proceso electoral local ordinario 2023-2024.  
 
Asume la magistrada Yurisha Andrade, la presidencia del TEEM 
Este lunes la magistrada del Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM), Yurisha Andrade 
Morales, asumió la presidencia de este órgano jurisdiccional, donde informó que están listos 
para hacer frente al proceso electoral. En sesión del pleno del TEEM; se dio el relevo en 
donde la suplente será Alma Bahena Villalobos, dicho espacio lo ocuparán durante el 
periodo del 1 de octubre del 2023 al 30 de septiembre del 2024.  
 
"Filtraciones del crimen foco rojo para Morena": Juan Pablo Celis 
La filtración del crimen organizado en las candidaturas para la elección del 2024 y en las 
filas del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) es considerado por el 
dirigente estatal, Juan Pablo Celis Silva como uno de los “focos rojos” para el instituto 
partidista, al reconocer que la seguridad es una de las complicaciones que se avizoran para 
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las elecciones en la entidad. La seguridad desde el punto de vista de Celis Silva es real y 
existe en Michoacán como un fenómeno social que preocupa a todos los ciudadanos, así 
como al gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, quien está enfrentando el 
problema derivado en parte por la herencia de las pasadas administraciones. 
 
Firme, apoyo del Partido Verde Michoacán a Claudia Sheinbaum 
El Partido Verde Ecologista de México (PVEM), en Michoacán, se mantiene firme en su 
respaldo hacia Claudia Sheinbaum Pardo como aspirante a la presidencia de la República 
para el proceso electoral 2024, refrendó el dirigente estatal, Ernesto Núñez Aguilar. En el 
marco de la toma de protesta a los comités para la defensa de la Cuarta Transformación, 
Núñez Aguilar destacó que el Partido Verde ha respaldado a la ex jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México desde el inicio de su proyecto, “es una doble satisfacción y nos 
quedaremos en la raya para que no sea un triunfo cualquiera, sino uno con mucha 
contundencia”, agregó. 
 
Diputados federales abandonan a Marcelo Ebrard, y se suman con Claudia 
Sheinbaum 
Diputados federales de Morena, comienzan a abandonar al ex canciller Marcelo Ebrard y 
sumarse al proyecto de Claudia Sheinbaum rumbo al 2024, así lo señaló la diputada federal 
Reyna Celeste Ascencio Ortega. La congresista indicó que al inicio del proceso interno de 
Morena eran un total de 43 diputados federales que apoyaban el proyecto de Marcelo 
Ebrard, sin embargo tras conocer el resultado de las encuestas, diez abandonaron al ex 
canciller. 
 
Ni Ampliación de autopista, ni oficinas del IMSS, AMLO miente a michoacanos: 
Senador 
Una ofensa para los michoacanos, las mentiras del Presidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO),ya que no podrá cumplir sus promesas, recalcó el Senador, 
Antonio García Conejo. “El manifestó públicamente que iba a concluir la autopista de 
Uruapan a Lázaro Cárdenas”, manifestó durante la conferencia de prensa realizada este fin 
de semana en Morelia. 
 
El PRD pone fin a errores del pasado y dice no a imposiciones; habrá 
democracia con diálogo, respeto y unidad 
Este domingo, durante el Sexto Pleno Ordinario del XI Consejo Estatal del PRD, la militancia 
perredista tomó decisiones importantes de cara al proceso electoral del 2024, entre las que 
destaca poner fin a imposiciones del pasado para definir candidaturas, la toma de protesta 
a dirigencias municipales del estado, así como la aprobación de la política de alianzas en 
Michoacán. Octavio Ocampo Córdova, dirigente estatal del PRD celebró la unidad del PRD 
en Michoacán y destacó ante las y los consejeros perredistas cómo el partido se está 
fortaleciendo en todos los municipios michoacanos con la participación activa de la 
militancia y los nombramientos de presidencias y secretarías municipales en donde se 
encontraban acéfalos o era necesaria una renovación. 
 
Del IEM al INPI y ahora a Gobierno: sigue trabado conflicto en Nahuatzen  
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) remitió el caso Nahuatzen a la Comisión Estatal 
para la Atención a los Pueblos Indígenas, del Gobierno del Estado. Desde hace varios años 
varios grupos reclaman la presidencia del consejo comunal de Nahuatzen; el año pasado 
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tres grupos se ostentaron ante el IEM como la autoridad tradicional y demandaron el 
derecho de ejercer su presupuesto directo.   
 
Teleférico en Uruapan, muestra del compromiso de Ramírez Bedolla: Celis  
El gobierno de la Cuarta Transformación en Michoacán sigue demostrando su gran 
compromiso con los municipios del estado mediante proyectos que ayudarán a generar 
bienestar y progreso a los ciudadanos, y al desarrollo económico de la entidad, mencionó 
Juan Pablo Celis Silva, dirigente estatal de Morena. Señala un comunicado de prensa que, 
“la construcción del Teleférico en Uruapan es un paso hacia la modernidad y el progreso 
de la región, siendo uno de los proyectos más ambiciosos que se tengan contemplados en 
el estado”. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
No cederemos ante chantajes, ni extorsiones: Gobernador 
Tras las manifestaciones de parte de transportistas este fin de semana en el municipio de 
Uruapan por la molestia del proyecto del teleférico, Alfredo Ramírez Bedolla gobernador de 
Michoacán, advirtió que no cederán a las presiones, ni chantajes de algunos líderes 
transportistas. “Tenemos 80 unidades en el corralón, porque un líder transportistas movió 
unidades de Morelia, Pátzcuaro a Uruapan”, dijo. El mandatario estatal señaló que al final, 
las protestas no afectaron en nada, y el evento que se tenía programado a las 11 de la 
mañana se realizó con toda normalidad. 
 
Martínez Pasalagua pide diálogo directo con el gobernador 
José Trinidad Martínez Pasalagua, líder transportista de la Comisión Reguladora del 
Transporte (CRT), señaló de totalitario al Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez 
Bedolla, tras los enfrentamientos entre choferes y autoridades este domingo en Uruapan. 
Después de los hechos violentos registrados la mañana de este 1 de octubre en la 
llamada Perla del Cupatitzio, por el proyecto del teleférico en dicha ciudad michoacana, 
Martínez Pasalagua informó a El Sol de Morelia, los transportistas tendrán una mesa de 
diálogo con el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, aunque desean una con el propio 
Ejecutivo Estatal, encuentro que no se ha logrado. 
 
Distribuidor vial Paso Morelos, abierto a la circulación al 100%: Bedolla 
Este día el distribuidor vial Paso Morelos quedó abierto al 100 por ciento a la circulación 
vial, luego de que el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, en un sencillo acto simbólico dio 
por concluida la obra civil, la cual tuvo un costo de 583 millones de pesos. Acompañado del 
secretario de Comunicaciones y Obras Públicas, Rogelio Zarazúa Sánchez, el mandatario 
abrió oficialmente, todos los accesos del distribuidor vial que beneficia a más de 840 mil 
morelianos. “Hoy queda abierto el 100 por ciento de la funcionalidad del distribuidor vial 
Paso Morelos, quedando listo para los usuarios, a quienes invitamos lo transiten con 
cuidado, ya que es una obra nueva que beneficia a miles de michoacanos”, apuntó. 
 
Con Fortapaz, Seimujer refuerza atención a la violencia contra las mujeres 
La Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer) 
clausuró este lunes el diplomado en Capacitación Especializada en Materia de Atención a 
la Violencia Contra las Mujeres, a fin de actualizar y mejorar el trabajo de 51 profesionales 
que brindan servicios en los Centros Fijos, como parte del Fondo para el Fortalecimiento 
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para la Paz (Fortapaz). En su mensaje de clausura, la titular de la dependencia, Carolina 
Rangel Gracida, puntualizó que, mediante esta profesionalización, se adquieren 
herramientas para dar una mejor atención a las usuarias de los Centros Fijos lo que se 
suma a otras acciones emprendidas por el actual Gobierno encabezado por Alfredo 
Ramírez Bedolla. 
 
Archivadas, 54% de las quejas contra Policía de Morelia en CEDH: Cussi  
El 54.13 por ciento de las quejas que contra la Policía de Morelia se han presentado ante 
la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) ha sido archivado, señaló Alejandro 
González Cussi, comisionado de Seguridad municipal. Indicó que, en el curso del trienio 
2021 a 2024 poco más de la mitad de las quejas por presuntas violaciones a los derechos 
humanos, por parte de la corporación de seguridad pública local, fue archivada por no 
realizar movimientos, falta de interés de los involucrados o ausencia de elementos 
probatorios.  
 
No es forzosa” la asistencia a la Mesa de Gobernabilidad: Ramírez Bedolla 
Ante la ausencia de los partidos que integran el Frente Amplio por México a la Mesa de 
Gobernabilidad que se desarrolló la semana pasada, el mandatario michoacano, Alfredo 
Ramírez Bedolla informó que mantendrán las sesiones de trabajo con órganos electorales 
y autoridades estatales, pero aclaró que la asistencia no es forzosa. Afirmó que quien quiera 
asistir “que bueno” y “quien no, es su decisión”. La mesa continúa con todos los órganos 
electorales, el Instituto Nacional Electoral, el Tribunal Electoral, la Fiscalía del estado, el 
Instituto Electoral de Michoacán, el IEM y con quien quera acudir, ahora sí que no es 
forzosa, cada quien que quiera asistir que bueno, y quien no, es su decisión”.  
 
Exfuncionarios son investigados por Distribuidor Vial Morelos: Bedolla 
Hay varios ex funcionarios de la administración del ex gobernador Silvano Aureoles que 
son investigados por irregularidades en la construcción del Distribuidor Vial Salida 
Salamanca, nombrado Paso Morelos. Ello lo comentó el gobernador de Michoacán, Alfredo 
Ramírez Bedolla, hoy durante la inauguración del distribuidor. Ex funcionarios investigados 
hay varios», afirmó el mandatario. Y aunque observó que ya estará abierta la vialidad, aún 
se realizarán obras para el peatón, como pasos seguros.  
 
Uruapan en la puerta de la modernidad con teleférico y paquete millonario de 
inversiones: Gladyz Butanda 
Con una inversión histórica de más de 3 mil 200 millones de pesos, la construcción del 
teleférico en Uruapan traerá modernidad y desarrollo en beneficio de miles de usuarios, 
aseguró la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías. En un 
encuentro con medios de comunicación de la región, la funcionaria explicó que la 
administración y la operación de este sistema de transporte estará a cargo del Gobierno del 
Estado por medio de un organismo público, de modo que se garantizará su mantenimiento 
y precio accesible al público de 10 pesos.  
 
Alrededor de 1 mdp cobraría cada grupo de rock por presentarse en Morelia: SEGOB 
El secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña informó el viernes que aún no se determinaba 
el monto de recursos que tendría que pagar la administración estatal por la contratación de 
los 3 grupos de rock que se presentarán en el estadio Morelos, como parte del Festival 
Juvenil “Jalo”. En entrevista, anticipó que en el caso de Molotov y Caifanes se conoce que 
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cada uno cobra cerca de 2 millones de pesos por presentación, pero se esperaba que 
pudiera disminuir a la mitad el costo.  
 
Bedolla Evita Hablar De Costo$ De Conciertos GRATIS Del TRI, Caifanes Y Molotov 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, evadió el tema del gasto de 
recursos públicos que se destinarán al JaloFest, en el que se contemplan tres grandes 
conciertos en el estadio Morelos, a cardo de Caifanes, Molotov y El Tri. Al cuestionar al 
mandatario estatal la inversión total que se realizará para este evento del Instituto de la 
Juventud Michoacana ( IJUMICH), respondió: “Ya lo informó el Secretario de Gobierno”. 
 
Conoce los 3 requisitos adicionales para trámites vehiculares 
Dentro de sus procesos de actualización, fortalecimiento, transparencia y modernización, 
la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) solicitará a partir de este lunes tres 
requisitos adicionales para la realización de cualquier trámite vehicular, que consisten en 
proporcionar Registro Federal de Contribuyentes (RFC), correo electrónico y número de 
celular reales. La directora de Recaudación, Karla Alcántar Torres, dio a conocer lo anterior 
tras señalar que tales requisitos deberán ser proporcionados por las personas interesadas, 
lo mismo si los trámites son en línea que a través de las ventanillas de las oficinas 
recaudatorias. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Se incendia bodega del antiguo Hospital Civil de Morelia; bomberos acuden a la 
emergencia 
Al mediodía de este lunes se registró un incendio en una bodega externa del viejo Hospital 
Civil de Morelia. Se supo que el hecho tuvo lugar del lado de la calle Isidro Huarte y la 
emergencia fue reportada por vecinos de la zona, ya que la columna de humo era visible 
desde la avenida Madero, en el Centro Histórico. Al recibir la alerta en el 911, al sitio 
acudieron bomberos de la Coordinación Estatal de Protección Civil Michoacán (CEPCM), 
quienes combatieron la lumbre hasta sofocarla. 
 
Provocado el incendio del Bicentenario: Alfonso Martínez 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, aseguró que el incendio que 
sufrió el domo del Complejo Deportivo Bicentenario fue provocado. Esto lo dijo en una 
publicación en sus redes sociales, donde agradeció la labor de Protección Civil y Bomberos 
Morelia, Rescate y Policía Morelia para controlar el fuego. 
 
Entrega Gobierno de Morelia 373 paquetes de útiles escolares en Villas del Pedregal 
En el plantel del Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán (Cobaem) de Villas del 
Pedregal, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, hizo entrega de 373 
paquetes escolares a estudiantes de preescolar y primaria Lázaro Cárdenas, así como de 
la secundaria técnica #174. En el evento, el edil hizo hincapié en que el programa es para 
"aligerar un poco la carga a los padres y madres de familia", a la vez que anunció que se 
ampliará el programa para los jóvenes de preparatoria.  
 
Estima edil crecimiento económico del 30% por festivales en Morelia 
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El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, aseguró que está en espera 
de los números sobre derrama económica, pero adelantó que para los eventos de los 
últimos cuatro meses del año el crecimiento económico podría aumentar en un 30% 
respecto a los mismos meses de 2022. Lo anterior considerando que durante septiembre 
en las fiestas patrias "hubo grandes eventos en Morelia con conciertos muy importantes en 
donde fue mucha gente".  
 
#Morelia Ayto Tolerará Ambulantaje FNLS En La Ocampo HASTA El 16 De Octubre 
Puestos ambulantes del Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS) tendrán hasta 
el 16 de octubre para retirarse de la Plaza Ocampo, señaló el secretario del Ayuntamiento 
de Morelia, Yankel Benítez Silva. «Ya se les notificó que tienen hasta el día 16 para 
retirarse, ya es un tema de año con año, realmente no solicitan ellos permiso, llegan y se 
instalan es, digamos, una costumbre del Frente llegar y emplantonarse», expresó el 
funcionario municipal. 
 
DIF Morelia abre la recepción de solicitudes de prótesis mamarias gratuitas 
En un esfuerzo por acompañar a las mujeres de la ciudad que luchan o han luchado contra 
el cáncer de mama, el DIF Morelia, encabezado por la Presidenta Honoraria, Paola 
Delgadillo Hernández, abrirá durante este mes de octubre la recepción de solicitudes para 
prótesis mamarias gratuitas. Con este programa, el Gobierno del Presidente Municipal de 
Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, pretende ofrecer apoyo emocional y soluciones prácticas 
a las mujeres morelianas en cada etapa de su lucha contra el cáncer de mama.  
 
Ayuntamiento de Morelia realiza operativo de inspección por ruido en bares de 
Morelia 
En atención a la encomienda del Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, de 
atender las necesidades de las y los morelianos,  la Secretaría del Ayuntamiento de Morelia 
en coordinación con la Secretaría de Agricultura, Desarrollo Rural y Medio Ambiente 
(SADERMA); realizaron un operativo de inspección por bares de Morelia. Lo anterior debido 
a que es importante para el municipio que los establecimientos cumplan con los 
lineamientos normativos, con base a la norma oficial mexicana 081 sobre la medición de 
ruido en negocios mercantiles, comerciales y de servicios.  
 
Detectan en Michoacán 197 casos de cáncer de mama en lo que va de 2023  
Inició el mes de marzo y con él la campaña reiterada y constante de las instancias de salud 
para generar conciencia entre la población femenina de la trascendencia que tiene para la 
vida la detección oportuna del cáncer de mama. De acuerdo con datos de la Secretaría de 
Salud de Michoacán (SSM), en los meses que van de este 2023 la dependencia ha 
realizado 20 mil 424 estudios de mastografías gratuitas, y de estas, lamentablemente 197 
casos han resultado positivos a cáncer. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Más de dos mil estudiantes marchan en Morelia para recordar el 2 de octubre 
Poco más de dos mil estudiantes marcharon esta tarde por toda la avenida Madero en 
Morelia, para recodar la matanza de cientos de jóvenes en la plaza de las Tres Culturas en 
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Tlatelolco en la Ciudad de México, el 2 de octubre de 1968. Al grito de guerra de “2 de 
octubre no se olvida”, los estudiantes de diferentes normales de la entidad, realizaron un 
mitin a las afueras de Palacio de Gobierno en donde mostraron su apoyo ante los hechos 
que se han presentado en la actualidad en contra de ellos. 
 
SUEUM ha recibido más de 17 mdp de la UMSNH; mañana define si estalla huelga 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) ha distribuido más de 17 
millones de pesos en cumplimiento de pagos a las cláusulas establecidas dentro del 
contrato colectivo de trabajo con el Sindicato de Empleados (SUEUM), el cual definirá este 
martes si cuelga las banderas rojinegras y suspende labores en la institución. Además, la 
universidad ha dispersado más de 10 millones de pesos para el pago de estímulos de 
puntualidad a sus agremiados, quienes acusan que no han tenido respuesta positiva por 
parte de la autoridad a sus demandas.  
 
Bloquean la carretera Morelia-Toluca por falta de profesores en Hidalgo  
El aparente déficit de profesores en una escuela del municipio de Hidalgo llevó a los padres 
de familia a cerrar, en sus dos sentidos, la carretera Morelia-Toluca. La manifestación se 
encuentra de forma pacífica, sin retención de unidades, pero ha paralizado el tránsito, en la 
desviación a San Pedro Jacuaro, en aquel municipio, confirmaron mandos policiales. 
Los padres de familia, apoyados por delegados sindicales del magisterio michoacano, 
acusan la falta de 18 profesores y cuatro intendentes en comunidades de Hidalgo, 
Huaniqueo y la propia Ciudad Hidalgo.  
 
Rectora convoca a las y los nicolaitas a un gran Pacto de Unidad y a despojarse de 
intereses personales y familiares 
Desde esta ilustre institución convoco a un gran pacto de unidad, de amor y de compromiso 
por la herencia que nos dejó Don Miguel Hidalgo y Costilla, los convoco a cuidar nuestro 
patrimonio y el de las futuras generaciones”, planteó la rectora de la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González, al asistir al acto 
con motivo del 45 aniversario de la escuela preparatoria “Melchor Ocampo”. Acompañada 
por las y los directores de los siete planteles del bachillerato nicolaita, así como de la 
comunidad de dicha institución, la rectora afirmó que hoy es una fecha importante para 
reflexionar y transitar a un proyecto educativo renovado, donde “el centro sean nuestros 
estudiantes, nuestros maestros, nuestras maestras y sin duda alguna su impacto en la 
sociedad”. 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Federación buscaría mediar con gobierno estatal conflicto con SUTOPDSSM  
Esta semana podría tenerse avance en el conflicto que persiste entre la Secretaría de Salud 
en Michoacán (SSM) y el Sindicato Único de Trabajadores del Organismo Público 
Descentralizado de la Secretaría de Salud de Michoacán (SUTOPDSSM). Según el 
dirigente del gremio, Javier Maldonado, desde la Federación le comunicaron qué hay un 
compromiso de que esta semana buscarán la mesa de diálogo con gobierno estatal para 
intervenir en el asunto. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
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Balconero” es ejecutado a tiros, en la colonia Ramón Farías: Michoacán 
Un hombre de oficio “balconero”, fue ultimado con disparos de arma de fuego, a unos pasos 
de su domicilio ubicado en la colonia Ramón Farías, cerca de la presidencia municipal de 
Uruapan. Según los primeros datos sobre el caso, se pudo establecer que la víctima se 
encontraba por fuera de su hogar sobre la calle Zacatecas, entre las vialidades de 
Monterrey y Coahuila, hasta donde llegaron delincuentes que le dispararon y enseguida se 
dieron a la fuga en una motocicleta.  
 
Personas Hallan Cuerpo De Joven Asesinado A Orilla De Carretera Morelia-
Chiquimitío 
Un hombre ejecutado de un balazo en la cabeza fue encontrado tirado en la orilla de la 
carretera Morelia-Chiquimitío, informaron autoridades policiales, las cuales agregaron que 
el joven no está identificado. El hallazgo lo realizaron unas personas durante la mañana de 
este lunes y el cadáver yacía a la altura de la colonia La inspiración, indicaron las fuentes.  
 
Ultiman a un hombre en la colonia Melchor Ocampo de Uruapan  
El cadáver baleado de un hombre fue localizado la mañana de este lunes sobre la avenida 
Manuel Pérez Coronado, a la altura de la colonia Melchor Ocampo, en Uruapan. Pasadas 
las 7 horas automovilistas reportaron a las autoridades sobre la localización del cuerpo de 
un hombre, de aproximadamente 35 años, el cual presentaba al menos dos impactos de 
bala en la cabeza. Al lugar acudieron uniformados de la Policía Municipal y tras confirmar 
el reporte procedieron al acordonamiento de la zona para preservar la escena del Crimen.  
 
Michoacán: Civil armado se enfrenta a balazos con la policía; termina herido 
Durante la noche del domingo anterior, un sujeto resultó lesionado al enfrentarse a balazos 
con agentes de la Seguridad Pública en el municipio de Jacona. Al sospechoso se le 
aseguró arma de fuego. Por información recabada en la cobertura noticiosa, los 
uniformados realizaban recorridos de vigilancia sobre la calle Amado Nervo de la zona 
Centro, cuando le marcaron a un sujeto con actitud sospechosa e intentó evadirlos.  
 
Asesinos de Abraham Mendoza, condenados a más de 35 años de prisión  
Los jaliscienses José Wilbert y Kevin, fueron sentenciados a 35 años y 6 meses de cárcel 
tras ser encontrados culpables del asesinato del comunicólogo Abraham Mendoza 
Mendoza, el cual ocurrió el pasado 19 de julio de 2021, en Morelia, informó la Fiscalía 
General del Estado (FGE) Las investigaciones revelaron que el ahora ofendido había salido 
de un gimnasio ubicado en la avenida Madero Poniente, a la altura de la colonia Nueva 
Valladolid, abordó un auto y en determinado momento un sujeto se le acercó y le disparó. 


